

# El presidente de la CNMC dice que España es objeto «de una regulación excesiva»

● José María Marín defiende en Zaragoza el papel de la institución en el mercado

ZARAGOZA. El presidente de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC), José María Marín, subrayó ayer en Zaragoza que la regulación excesiva «estorba» a las empresas y que en España somos «objeto de una regulación excesiva». «De las comunidades autónomas y del Gobierno central. Todos con sus mejores deseos intentado regular demasiados aspectos. Por contra, los sistemas requieren una regulación eficaz y la mínima. Con una regulación justa se garantiza el juego limpio», afirmó. El presidente de esta institución impartió la conferencia 'Competencia y regulación, dos caras de la misma moneda' con la que abrió el ciclo anual de análisis 'Visiones económicas a debate', organizado por la Fundación Basilio Paraíso de la Cámara de Comercio, Industria y Servicios de Zaragoza e Ibercaja.

Durante su intervención, Marín defendió el modelo de proximidad entre la cultura de la Competencia y la de Regulación que representa la CNMC y su importancia. «Los problemas reales que se nos presentan a las agencias como la nuestra cada vez son más multifacéticos y se tienen que resolver con ópticas distintas y complementarias. Además, la convivencia es imprescindible también por seguridad jurídica de las propias empresas», sostuvo el presidente de la Comisión, quien destacó que la CNMC es referencia «de calidad» dentro de las agencias europeas. «Y un modelo envidiado, primero por la propia Bruselas», añadió.

Aunque, como recordó Marín, sancionar no es la finalidad de la institución, sino trabajar para que el mercado «funcione de la for-



José María Marín junto a Francisco Serrano y Vicente Salas ayer en la Cámara de Zaragoza. OLIVER DUCH

## Reunión con empresarios de la Comunidad en CEOE Aragón

El presidente de la CNMC comenzó ayer su jornada en Zaragoza con un encuentro por la mañana con empresarios de las tres provincias aragonesas en la sede de CEOE, al que también asistió el presidente del Tribunal de Defensa de la Competencia de Aragón, Javier Oroz. Durante el mismo, tanto Marín como el presidente de la patronal aragonesa, Fernando Callizo, hicieron

hincapié en la importancia de la competencia y su defensa para los ciudadanos y la propia actividad empresarial. Según informó CEOE Aragón en un comunicado, ambos intercedieron en que las prácticas colusorias e infracciones suponen «una competencia desleal para la gran mayoría de las empresas cumplidoras, que puede provocar su expulsión o imposibilidad de acceso a

los mercados». En este punto, Marín abogó por que las sanciones deben ser justas y disuasorias y explicó «que el 80% de las mismas se acaban pagando». Otros de los temas tratados fueron la garantía de unidad de mercado y sus fallos y el 'compliance' o cumplimiento normativo como figura legal importante para ayudar a las compañías a prevenir riesgos. **M. U.**

ma más sana posible», la CNMC ha impuesto multas por 1.000 millones de euros en los últimos años. «En 2015 a 14 cárteles de empresas se les impuso 500 millones de sanciones y en 2016 hemos desarmado otro número de cárteles. A solo uno se le impuso una multa de 138 millones», dijo.

Desde la institución se recordó que desde hace un año se sanciona a directivos de compañías involucrados en un cártel (cinco el año pasado) y que en breve se va a producir una resolución que va a prohibir a empresas sancionadas participar en concursos públicos.

### Ahorro anual de 600 millones

Además, la aplicación de la Ley de Defensa de la Competencia ha supuesto entre 2011 y 2015 un ahorro anual de más de 600 millones para el conjunto de la sociedad española. La CNMC, que cuenta con una plantilla de 500 personas y un presupuesto de 60 millones anuales, no es la encargada de recaudar las sanciones, tal y como recordó Marín, sino la Agencia Tributaria o el Tesoro.

El plazo máximo para tramitar un expediente es de 18 meses desde la incoacción a su resolución. «España es el único país que tiene tasado su periodo y me parece bien. No se puede tener a una empresa con el interrogante si se le va a imponer una sanción o no», señaló Marín, que aseguró que en la CNMC tienen a gala escuchar y llevar a efecto las reflexiones del sector empresarial y de la sociedad española en su conjunto. «Los reguladores no pueden estar aislados», subrayó.

Francisco Serrano, secretario general de Ibercaja Banco, y Vicente Salas, consejero del Banco de España y catedrático de la Universidad de Zaragoza, fueron los encargados de presentar la conferencia de Marín. En los próximos meses, participarán en el ciclo 'Visiones económicas a debate' el doctor en Economía José Luis García Delgado y el economista Pedro Schwartz, entre otros.

**M. USÁN**

Dra Pilar Bermejo Dra Begoña Obensa  
MEDICINA ESTÉTICA



¡Han llegado ya!  
**REBAJAS  
ENERO**

Aprovechese de nuestras  
excepcionales  
ofertas\*

Residencial Paraíso 7, 3°C Zaragoza  
(entrada por Pº Sagasta)  
976 23 90 53 - 976 15 81 30 - 618 55 33 18

\* Para determinados tratamientos de estética en nuestra clínica. Válido hasta el 31 de Enero de 2017. Consulte Condiciones.

## GM plantea cerrar una semana a final de marzo para adecuar la planta al Crossland

ZARAGOZA. El lanzamiento de los dos nuevos modelos -el coche que relevará al Meriva, bautizado como Crossland X a finales de abril, y el sucesor del C3 Picasso cuyo nombre está aún sin desvelar, en agosto- va a marcar el calendario laboral de Figueruelas este año. Ayer mismo, la dirección de GM España trasladó al comité de empresa la necesidad de cerrar la última semana de marzo (del 27 al 31 incluidos) y también los días 3 y 4 de abril para acabar de preparar la planta para este primer lanzamiento.

Asimismo, le propuso otras tres semanas de vacaciones en agosto, a partir del 31 de julio, para hacer también la puesta a punto de la curva de lanzamiento del modelo que relevará al C3 de Pi-

casso. Otro de los planteamientos de la compañía fue que los trabajadores acepten trasladar de sitio los dos festivos locales de Figueruelas (24 de agosto y 4 de diciembre) para que no interfieran con el año de gran carga de trabajo que aguarda a la factoría que, por fin este año, tendrá en líneas hasta cuatro modelos diferentes.

La propuesta de calendario, comunicada ayer por la empresa, será analizada por los distintos sindicatos que conforman el comité en el pleno que se celebrará mañana al mediodía. Aunque algunos se mostraron conformes con el planteamiento de la dirección, otros estudian alternativas ya que su aceptación supondría quedarse sin días de vacaciones colectivas para la próxima Navi-

dad, ya que habrían gastado todo: 3 en enero de este año, más 7 sumando la última semana de marzo y los dos primeros de abril junto a tres semanas en agosto.

El aumento del ritmo productivo en la planta de Figueruelas este año exigirá que haya que trabajar más de un sábado. De hecho, el 21 de enero ya está señalado como día de producción y seguramente serán necesarios más. Si bien, como siempre, la última palabra la tiene el mercado, ya que el volumen de producción dependerá de la demanda de los nuevos modelos. Si el pasado año se cerró con unos 360.000 coches producidos, es previsible que este año puedan alcanzarse los 400.000.

**M. LLORENTE**